
2015 年 11 月 30 日 第 275期 国 内 统 一 刊 号 ：CN31-0826(G) 中共上海应用技术学院委员会主管主办本报编辑部编辑出版本报讯11 月17 日，由上海科学技术开发交流中心主办
，我
校技术转移中心承办的“长三角经 济 带 协 同 创新及成果转化研讨会”在我校举行 。会议分长三角经济带协同创新工作会议、促进 科技成果转化研讨会两个部分。我校副校长张锁怀出席促进科技成果转化研讨会并作讲话 。在长三角经济带协同创新工作会上，与会人员共同商讨了长江经济带区域协同发展 、科技创新的主要举措。 在促进科技成果转化研讨会上，张锁怀表达了对参会来宾的热烈欢迎，高度总结了上海市科 技 成果转化新十九条的重要性，并介绍了我校在技术成果转化方面所作的一系列努力，他表示，真正衡量自主创新能力的标准不只是研究开发能力，更要关注科技成果转化能力和市场化能力，并指出学校将一如既往的支持技术成果转移转化的发展，响 应技 术成果转化新十九条的号召，促进科技成果转化。参 会代表纷 纷表示，“新十 九 条”为高校、企 业 等单位进 行技术转移转化提供了保障。在本次会议上，我校与上海鹰 峰 实 业 有 限 公司进 行了产学研合作签约，为今后更好地把学校科技成果转移转化做实、做强、做大起了一个良好的开端。本报讯11月20日，学校举行第六届学科建设委员会扩大会议，副校长、校学科建设委员会主任陈东辉主持会议，校学科建设委员会委员、相关二级学院院长参加会议。陈东辉在评审会上要求：重点学科建设要有明确的目标导向，要积极适应学校发展新阶段的需求，成为本科专业建设、人才培养的重要支撑。学科办汇报了2015年学校的学科建设情况，并对近期启动的第八期校级重点学科建设项目的目标和申报情况进行了介绍。相关二级学院院长或学科带头人汇报了各学科

建设

的方

向

和目标，并就学科建设委员会委员提出的问题

进行了答辩。

新一轮校重点学科建设是学校“十三五”期间学科布局的关键之一，旨在围绕国家和上海行业产业结构调整和发

展需求，进

一

步凝练各

学科的研

究方

向，促进学校基地平台

建设

上

层

次上水平、科学研究和人

才培养有高度

有特色，支

撑学校

建成有中国特色的

应用

技术大学。 刘宇陆应邀出席中德应用型高等教育研讨会并作发言长三角经济带协同创新及成果转化研讨会在我校召开新一轮校重点学科建设启动本报讯（通讯员袁翔）11月26日上午，校党委书记刘宇陆、校长陆靖、副校长张锁怀拜访了徐汇区委书 记莫负春，并举行了区校合作座谈会。刘宇陆、陆靖代表学校向徐汇区委、区政府长期以来对学校建设和发展的支持表示感谢，并简要介绍了学校发展现状及徐汇校区建设发展的构想。莫负春简要介绍了徐汇区经济社会发展情况，表示徐汇区委、区政府高度重视与学校的合作、交流和发展，希望学校紧密对接区域经济发展，携手共同推进徐汇校区发展定位并在科技创新、文化创意、众创空间、人才引进等领域加强紧密合作。
双
方商
定尽 早 完
成新一轮全面
战略
合作协议的拟订和签 约，
建
立区 校联动工作小组和定期会晤制度。徐汇区副区长朱成刚、王宏舟及区委办、区建交委、区规土局、区科委、区教育局、区房管局等领导参加了座谈会。校领导拜访徐汇区委书记莫负春本报讯日前，第八届中德应用型高等教育研讨
会在
德国
举行，研讨的主
题是校企协同创新推动
区域经济发展。我校
党委书记刘宇陆应
邀
出席并作大会发
言
。他指
出，校
企合作科研的项目应根据当地经济社
会发展的特
殊需要来立项，这样校企合作科研的成果
才
能对当地发展起
到
实质性
推
动作用。他还指出，应
用
型高校的专业设
置也
应与所
在
地区经济结构特点
密切
结合
，
这也决定了地方
高校本
身的办学特色。研讨会上，德国参会高校
负
责人介绍，
近
几
十
年
来
因为专业技术人员短缺，德
国各
地的应
用
科学大
学、
职业
学院等应
用型高校取得较快
发展
。这些高校
提供
的人
才培养
模式越来越受欢迎，这就是校
企合
作“双元制”教学，它与普通高教相比，独特之处在
于其教
学内容
主要由两
大部分组成：一半是在学校学习理
论基础知识
,一半是在签约企业进 行内 容配 套
的
培
训
，而且理论学习与企业实践交叉进行，学生毕
业
论
文也
在企业完
成
。目前，我国600多所地方高校正在经历应用型的
转
型发展。转型的一
个
重要目标是加强地方高校对
区域经济发展的
贡献，其中创新驱动非常重要
。
这届
研讨会的交流
重在
借鉴
德国
地方应
用型高校和
当
地
企业
通过人才培养和创新合
作的
机制来推动当
地
经
济社
会发展的经验，使中方学校更好地理解地方高
校的
使命，特别是理解转型后学校如何进行内
涵
建
设
、增强学校的核心品符符涵争rr37
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本报讯（通讯员 欧阳春发）11 月 18 日，

上海科学院副院长石谦、上海产业技术研究

院副总工 师!宇"、上海新能#科技成果

转化与产业促进中心主任刘文$ 等一 行 5

人到访我校。副校长陈东辉会%了来访&

人，双方就合作进行'谈。

陈东辉对石谦一行表示热烈欢迎，并向

&人介绍了学校现阶段的发展情况，特别是

学校适应产业转型发展需要、(求转型发展

的规)。双方就现阶段学校产学研项目“家

用*+,-,.”的实/进行了探讨。

石谦感谢我校的热情接0，并简要介绍

了上海科学院近年来国际合作与交流的情

况。他表示，希望能与我校进行1入合作，参

与建立功能性、标2性的独特平台如国际创

新创业学院；希望以上海高等应用技术研究

中心二级平台34567平台共同申报上

海市科委工 中心，共同促进发展。这标8

9我校与上海科学院自 2012 年共同出:成

立上海高等应用技术研究中心以来，双方合

作进入新阶段。

上海科学院与上海应用技术学院的共

建平台;地 956 平方<，上海=<科技与产

业发展促进中心负责>体?@工作，一期A

:近BC，>@方形、DE、F包等各G34

567研发、制作能力，及各67制@单工

HIJ、34567KL性能评M、345

67性能NO等能力。

我
校
与
上
海
科
学
院
开
展
新
合
作

本报讯（通讯员 田甜 李旭祥）11 月 21 日，全国

人工P体标准化技术委员会第二届人工P体标委会

成立大会Q 2015 年度标准审R会议在我校图书馆召

开。国家标准化管理委员会处长STU，全国人工P

体标准化技术委员会主任张"V、副主任WXY、Z

书长[\新，以及来自全国各地科研院校、企业单位

的人工P体标委会三十多位委员等出席会议。我校副

校长陈东辉、KL学院相关负责人等接0了各位领导

和标委会委员。会议由全国人工P体标准化技术委员

会Z书长[\新主持。

陈东辉对各位标委会领导及委员的到来表示热

烈欢迎，并介绍了学校的基本情况以及学校在制定行

业标准方面陈东辉

陈东标第

努陈东重本今重系准列衡自是准只量重衡重衡重量重量究衡真能自重是不能真自是重保能量系位列重保究
量真衡是重系后列重保大
示衡真究能能能能能等产



读 书

（上接第 2 版）优惠展、摄f作品展示等活

动。其中“感知文化，爱我中华”摄f展和

“遮挡的是风雨，撑开的是诚信”是今年^

者IJ月新增的活动内容，旨在]传中国

传统文化的精华，使民族文化在新时期得

到交流、融合，让中华文化融入世界文化，

让世界文化来诠释中华文化，践行社会主

义核心价值观。特别是 “遮挡的是风雨，

撑开的是诚信”中的爱心伞活动，在给^

者带来方便的同时，倡导诚信，培养明礼

诚信的自觉意识、公德意识，形成自觉自

愿讲文明、讲礼貌、讲信用的习惯。

举办^者IJ月 活动为^者 建立 了

了解图书馆IJ及馆藏文献的桥梁，同时

也为图书馆了解师生需求、有效IJ于学

校教学、科研和校园文化建设提供了有效

的途径。

（上接第 2 版） 全校师生品尝醋味和酱油

味的创新型冰淇淋并试吃各种由学生自制

的烘焙G糕点，受到师生们的热烈欢迎。

活动现场，各IJ部通过游戏的形式

向参观者展示了各自的“商品”，并邀请学

生进行亲身体验。各摊位前都排起了长

龙，同学们表现出浓厚的兴趣。

本次活动的开展，进一步在学生中]

传了科学商店科普创新的理h，有助于

吸引更多学生加入到科普]传的队伍中

来，从而促进学科专业和学生活动的双

向发展。



一 把 油 纸 伞 ，一 丝 潇 湘 雨 ，便 染 成 了 烟 雨

江南；一 纸 4别扇 ，一 点 台 香 墨 ，便 绘 成 了 笔

墨 江南；一 弯 梦归桥 ，一 叶 相思船 ，便 荡 成 了

水做江南。

江南的韶华就滴在这温柔 的故事里。流 水

缓 缓 而 逝 ，我 光 9 脚 丫 晃 啊 晃 啊 ，只 为 在 水 中

讨 一方清凉。抚9清风 ，我的发梢泛 起阵 阵涟

漪，好像你的微笑印在我的眉 宇间。当一曲 4

歌作罢，我 哭了 ，泪|{衫。

小 雨 踮9 脚尖 ，悄 悄地 来 到 这 条 巷 5 里 。

我 好像 能听到它的 声音，淅淅沥 沥像 一首缠绵

的歌。街道上的人 不算多，三三 两两 的少年 在

雨 里 奔 跑 、追 t ，还 有 旁 边 的 小 贩们一 个 劲 儿

地 吆喝 9。此刻，我只是 天地间的一 位 路 人，

街道两边的积水 倒映出我的 身f，那肩上 的背

包显得格外孤 单。

这 巷 5终究是 有 点旧 了，墙 角 的青 苔 沿 9

街边弯弯曲 曲地向远处 伸去 ，那是点 在这 幅画

上的一抹绿啊 。蹲 z身5，看9 散| 一地的 桂

花 ，心 突 然 痛 了 起 来 。 一 夜 梦 去 ，只 剩 z 遍 地

的凄凉，还 有残 剩的芳香。

在 梦 里 ，我 的灵魂 挣脱闹 市 的 枷 锁 ，踏 9

一路的 风尘，伴9B古的沉思来到 那无尽 的 旷

� 。 在 这 里 ，暴 风 骤 雨 疯 狂 地 洗 礼 我 ，浩 瀚 书

海无情地考问我 。我的 呐喊声 响 彻云霄，只 手

之间C物由衷。

这世 上的 人何尝 不 是 在 流 浪 ，空 空 地 来 到

这个世界，再空空 而去。但我依 旧 心 甘 情 愿 当

一 位 朝圣者 ，活 9 ，就该有 所 依托。 我 总 记 得

爱默生的 这句话 ：“ 我宁愿 从 来没有看%过一

本 书 ，而 不 愿 意 被 它 的 吸 力扭曲过来 ，把 我 完

全拉到 我的轨道外面 ，使我成 为 一 颗卫星，而

不是一 个宇宙。”

世间 上有 这 样 的 一 个 我 ，来 到 这醉人 的 江

南。一 个人不时地 走过古 巷，看9人 来 人 往 ，

可能不 经意 间就 会瞧% 那旧时摆动的罗裳。夜

上枝头时，我 也 会伫立 在 窗 前 ， 点 上 一 E清

香 。 每 个 人 都 是 一 个 宇宙， 当 我站在 旷 � 之

上，睁开 双眸时，只有磅礴的天 与地。

一页的思绪回到眼前，我放z手中的笔，端

起旁边的那杯茶，却不知为何，竟早已凉透。

心声与感动
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碧 波 孙庆华 / 摄

我念及了要走的人，

看6了下沉的月。

熙攘的人群在夜间，

撤H白日J的火焰。

我_打乱了风，

看着D缝的流沙。

\边有匹/动的马

伏在地上，

它闪烁着眼，

和我说着过H，

那么激昂。

我轻触它的脚蹄，

是历经年岁的沧桑。

“W还能走吗？”

“能！”

它直起脚，

步履蹒跚地

驮着我上了路。

我轻抚8的毛发和脊背，

它的每一寸毛发依旧闪亮，

它的每一寸肌肉依;健壮，

]且，此刻它仍在路上。

天气突然回暖，候鸟却还在南飞。

时而阳光变得和煦，时而寒风又开始凛冽，而我们总是太

过忙碌以至于无暇去等0。在这样仿佛每天都在变换时节的日

5里，唯有道路两边相继凋零的花和簌簌而z的|叶在提示9

我们，冬天好像就要来了。

我印象中儿时的天气没有这么无常，那时的p季总是很分

明，每一片天上飘散的流云，每一次晚霞中徐徐|z的夕阳，每

一缕远处游荡而来的风，在p季里都带9各自不同而又清晰可

辨的痕迹。这些痕迹就像是刻在不同场景里的烙印，我在任何

时候回头去看它们，都倍感亲切又无比有趣。

h旧的人总是喜欢将过去比作6f。每每回想起那些仿佛

无所事事却又意义非凡的日常时光，我或呆在操场角|的j地

上，或趴在明朗星空z的阳台上，或坐在老师喋喋不休的教室

里，一帧帧的画面，总让我无限感慨。曾经花费无数漫长的时间

去感受操场边那一丛丛灌木每天的变化，观察夜空里繁星和阴

云永无休止的交替，还有阳光在不同季节不同时刻A射在我座

位上形态各异的光f。这些奇妙的感官享受装饰9我平凡却又

美妙的儿时生活。

那时候，我的脑海里除了日常的生活，还有关于整个世界

天马行空异想天开的冒险，和所有关于未来奇异幻想的时间旅

行。我一度以为这个世界就和我想象的一样，我的未来也会如

我盼望的那般。只是一年p季岁月更迭，时间却以一种我完全

无法触及的速度4我而去，而更加使我难以释怀的是随9时间

的流逝，当我越多踏上或坚硬或柔F的土地，就越觉得这个世

界不过是一个冗长而又无趣的沙堆。

我怀h过去不代表我回避现在。

我只是替那些过往的曾经感到无比惋惜，因为它们不仅无

法避免地被时间消磨，更是无可奈何地被我们抛弃。我不知道p

季从什么时候开始变得模糊，也不知道天上的繁星何时失去了

踪f，我只记得自己已经好久没有再抬头g意这片星云。每个人

都被身边无数的混凝土围困在生活的高墙之中，手边接踵而至

的人情往来和目标理想就足够让我们应接不暇，更何况生活还

远不止这些，我们哪里还有时间和精力去顾及W遭的世界。

p季涂抹9各自不同的颜色带来不同的温度，不同的风和夕

阳，还有不同时节不一样的雨和植物，天上变换的星斗和D缺的

月亮……这些景象不停地循环围绕成一个一个连续的圈，我们在

这些p季圈里慢慢地熟悉了这个世界，却在日复一日的年岁里，

悄悄戴上了模糊的眼镜，过滤了生活原本赠送于我们的美妙光

景。我们总是一边感叹9生活的无趣却又一边忙碌于日常的琐碎

和纷杂，仿佛双眼再也没有出现过好奇的眼神。每天的温暖或凛

冽也变成了温度表上一个数值，再没有人会为天空上一朵形状奇

异的云而感到惊喜，也不会再有人为了等0日光的升起或|z而

停z脚步，更不会有人去g意阳台上突然|z的一只飞虫的去

g。我们总不停地抱怨9风沙、雾霾、冷空气和多变的天气，然后

打开手机打一串文u感叹一句这个世界真是越来越糟糕。

天气突然变冷，候鸟依然在南飞。我们先是抬起头，然后又

很快地低z头。

“你若盛开，清风自来”，初次听到这句话是 2013 年在6fk等风来o中。随后的现实生活便兴起了一$“等

风”潮。大家都在等，等爱情、等友情、等成功、等发财……他们希望清风一来，便扶摇直上，便春风十里。我，也

在等。

2013 年的我刚进入大学，在一次晚会上我第一次感受到了群星闪耀，每个人都如此优秀，都那么多才多

艺，我的那点小光芒早已黯然失色。于是我开始努力，也想等一个机会来展现自己的光芒。我开始在部门里认

真做事、游走于各大社c、参加各G比赛、报名各种考试，在人与人之间穿梭，在事与事之间奔忙。我早已忘了

当初来到这里的目的。

后来认识一些学长学姐，他们生活洒脱，不受束缚。他们很少加入社c；他们喜欢旅游、看书、写作；他们的

文章充实而不浮躁；他们参加各种慈e活动，免费为慈e晚会主持；他们为上海农民工5弟免费辅导功课。他

们如此优秀，他们又如此吸引人。他们不是主席，也不是社长，他们

只做自己愿做的事，以此来充实这大学p年的生活，以此不辜负自

己。我想，他们不需要等这“清风”吧。

那么，你又在等什么？爱情？张爱玲也曾信誓旦旦写z：“愿使岁

月静好，现世安稳”。那又怎样？就像这夜半昙花，它不会因为没人鉴

赏就放弃绽放；一行白鹭不管有没有风都可以一飞冲天。它们有自

己的香气，有自己的翅膀，不需要清风送香十里，不需要清风扶摇直

上，“清风”来与不来又有什么关系？

有属于自己的实力，过自己想要的生活，无关风月，无关他人。

生，就做夏花；死，就化秋叶。

愿有一天你也可以说出：我若盛开，清风何须再来？

我若盛开，清风何须再来
阴 王新圆

阴 胡 磊
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